



## MTB Jahresbericht 2019 der Radsportschule Lägern

Liebe Radsportschüler- und BikerInnen, TrainerInnen, Eltern, Sponsoren, Vereinsmitglieder, Mitglieder der Trägervereine und Interessierte

Schwuppdwupp, neigt sich auch das 2019 dem Ende und wir blicken auf ein ereignisreiches RSS-Jahr zurück.

Wir verzeichnen im 2019 bei **total 65 MTB-Trainings** an den drei Standorten Niederwenigen, Steinmaur und Tegerfelden **im Total 2'359 Teilnehmer** bei 1'880 Kids und Jugendlichen. Wobei das Training in Tegerfelden nur 8 Trainings umfasste. Die gute Nachricht ist, dass wir im Sommer 2020 ein wöchentliches MTB-Training in Tegerfelden anbieten werden. Absolut aussergewöhnlich ist, dass wir in Niederwenigen in den 8 Trainings nach den Herbstferien eine durchschnittliche Teilnehmerzahl von «69» registrieren konnten. Bei der Kälte gehen normalerweise die Zahlen runter auf 35-45 Teilnehmer.

Ebenfalls ungewöhnlich ist, dass die **RSS-Mitgliederzahl aktuell** auf die **Rekordhöhe** von «**133**» angestiegen ist. Normalerweise steigt die Mitgliederzahl im Sommer und im Winter nimmt sie ab.

Das Finden und Behalten von ehrenamtlichen Leiterinnen und Leitern steht im Sorgenbarometer der Vereine ganz oben. Dadurch wurde in vielen Kantonen das Programm **1418coach** entwickelt. Dabei werden 14- bis 18-Jährige an erste Leitertätigkeiten herangeführt und übernehmen Mitverantwortung in ihrem Sportverein.

Mit Erfolg lancierten wir anfangs 2019 das Projekt **1418coach** auch bei uns. meldeten sich **Zehn 14-18-jährige RSS'ler** für das neue Projekt. Sodass wir mit Ihnen noch im Juni fünf Lehr- und Probetrainings durchführten. Im September erfolgte dann eine 2-tägige Ausbildung durch das Sportamt Zürich. Danach konnten unsere 1418coaches im Schnitt 3-4 Trainingsmodule im Beisein von unseren Trainern leiten. Es macht uns Trainern riesengrosse Freude sie zu begleiten und ihre Entwicklung zu beobachten. Ebenfalls sind die Kids begeistert von den jungen Cracks «angelern» zu werden und anscheinend macht es auch unseren zehn 1418ern viel Freude. Ein grosses Dankeschön an unsere Trainer Thomi Wiedler und Ruedi Bachmann, die dieses Projekt begleiten.

Wieder mit grosser Freude, Unterstützung und der Teilnahme von 32 Kids und Trainern nahm die RSS am 28.04.2019 sehr erfolgreich am **Schneisinger Eierlesen** (MTB-Rennen) teil. Die Kategorie der „Jekami“, sowie die Gruppen der Kinder und Jugendlichen (von U7 bis U17 plus Stütz-/Lauftrad-Kategorie) strampelten bei frostigsten Temperaturen um die Wette. Schön, dass viele vordere Plätze von der RSS belegt werden konnten.

Im 3. Jahr durften wir am 16.05.2019 den **Bike-Parcours Primarschule Neerach** mit unseren Parcours Elementen und unter der neuen Leitung von unserem Trainer Sandro Bussinger durchführen. Alle Beteiligten waren wieder begeistert. Und bereits zum sensationell **12. Mal fand der Ehrendinger Primarschul Veloparcours** am 25.09.2019 im Ifängli unter Leitung von René Schauf und Gabriela Senn unter freudigster Beteiligung der SchülerInnen, LehrerInnen und Eltern statt.

Ein absolut genialer Anlass für die RadsportschülerInnen war einmal mehr das **MTB Kids Camp 2019**. Zum gesamt 14. Mal wurde das MTB Kids Camp durchgeführt, zum 4. Mal in der Lenzerheide und erstmals unter der Leitung von Andy Bach und Dominique Graber. Bei durchwachsenen Wetterbedingungen konnte die grossartige Teilnehmerzahl von 45 RadsportschülerInnen sowie 11 TrainerInnen vom 14.-16.06.2019 ein sportlich, bewegendes Wochenende auf der Bikerheide erleben. Nebst genial schönen Ausfahrten wurde auch an der Technik im Skillcenter gefeilt. Wir **danken ganz besonders der Supportervereinigung des RVE's**, die uns wieder ordentlich finanziell unter die Arme griff.

Es war schon immer der Wunsch der RSS Lägern einen Bikeparcours oder einen Pumptrack in der Nähe nutzen zu können. In einer Arbeitsgruppe und Dank viel Fronarbeit, sowie vielen tollen Sponso-

Die Radsportschule Lägern wird getragen von

RV Ehrendingen

VC Alperose Schneisingen

VC Niederwenigen

VC Steinmaur



ren konnte der **«BikePark Lengnau»** geplant, gebaut und am 03.07.2019 in der Nähe des Gartencenters Lengnau eröffnet werden. Seit dem steht der BikePark zur Benutzung offen. Die RSS unterhält in ihrer Verantwortung diesen schönen Bikepark mit Pumptrack, sowie genialen Dirt-jumps. Info sowie Bilder und einen Clip findet ihr auf unserer Webpage unter einer eigenen Rubrik «Bikepark». Wir wünschen GROSS und KLEIN viel Spass bei den sportlich-bikigen Aktivitäten.

Ein cooles, lehrreiches aber auch anspruchsvolles **„Train the Trainer“ – Weekend** wurde am 24. und 25.08.2019 von Sandro Bussinger um Einsiedeln und den Sihlsee herum organisiert. Nebst Training der Technikelemente, wie z.Bsp. Bunny-Hop und Hinterrad versetzen, konnten zwei sehr schöne sonnige Touren in der „bergigen“ Region absolviert werden.

Am Sonntag, den 08.09.2019 durfte die RSS zum 3. Mal bei **COOP Andiamo in Dielsdorf** bei der Eisporthalle mitwirken und den äusserst interessanten Pumptrack betreuen. Laut Veranstalter hat es in den letzten 3 Jahren an allen COOP Andiamo Events nie so stark geregnet wie dieses Jahr. Entsprechend niedrig waren leider die Teilnehmerzahlen. Trotzdem hatten unsere jungen RSS-Cracks sowie Trainer grossen Spass und übten fleissig den doch etwas rutschigen Pumptrack.

Leider fiel auch im 2019 der **RSS-Motoriktest** im Mai aus, umso mehr konzentrierten wir uns auf den Test am 02.11.2019 in Ehrendingen. Der Himmel schnitt genau für den Test ein nicht erwartetes Sonnenfenster für uns auf und der Challenge für die über 50 Teilnehmer machte doppelt so viel Freude. Die Resultate zeigten im Schnitt eine Verbesserung von einem halben Fehlerpunkt gegenüber 2018. Um noch einen weiteren Qualitätssprung vollziehen zu können, will die RSS diesen Test im 2020 wieder zweimal durchführen.

Der **traditionelle Jahresabschluss** wurde wiederum hervorragend von Gabriela Senn organisiert und fand am 07.12.2019, in der Sandhöli, oberhalb Niederweningen, statt. Nach einem verkürzten Training der RadsportschülerInnen und TrainerInnen trafen sich alle, auch die Eltern zur heissen und besten Kürbissuppe mit Würstli. Das frische und feine Bauernbrot wurde von Pia Meier am frühen Morgen gebacken. Das jährliche, äusserst reichhaltige und leckere Kuchenbuffett haben viele Eltern beigesteuert. Unser Präsident René Büeler sorgte durch das grosse und gut geschürte Lagerfeuer für eine herrliche Stimmung sowie angenehme Wärme, die in dieser schattigen Jahreszeit gefragt war. Ganz herzlichen Dank allen Helferinnen für diese tolle Unterstützung!

Anlässlich des traditionellen Jahresabschlusses wurde die Verabschiedung unseres Technischen Leiters René Schauff vorgenommen, der 2005 begonnen hat, die RSS aufzubauen. Sehr schöne Reden umrahmten diesen Abschied. Ebenso durfte René dankend sehr schöne Geschenke entgegennehmen. Er bleibt der RSS aber noch erhalten, in dem er bei dem ein und anderen Event noch involviert ist.

Wir danken auch dieses Jahr unserem Hauptsponsor, der **Ford Wehntalgarage in Sünikon mit Regula und Christian Müller**, wieder sehr für die geniale Unterstützung und das **bereits im „9. Jahr“!** Ebenfalls danken wir der **Raiffeisenbank Wehn-/Surbtal** für den tollen finanziellen Support!

**Ein interessantes und ereignisreiches Bike-Jahr der Radsportschule Lägern haben wir erleben dürfen. Herzlichen Dank für euren Beitrag dazu!**

Life is a beautiful Ride

*René Schauff  
Technischer Leiter  
Radsportschule Lägern*

Unser Hauptsponsor:  
**Ford Garage Wehntal**  
Zuverlässige Fahrzeuge für  
Familie, Beruf und Freizeit  
[www.garagewehntal.ch](http://www.garagewehntal.ch)



Die Radsportschule Lägern wird getragen von

RV Ehrendingen

VC Alperose Schneisingen

VC Niederweningen

VC Steinmaur